

APOROFOBIA

Hace 20 años la inventó la filósofa Adela Cortina y ahora la RAE (Real Academia Española) la ha adoptado como nueva en su diccionario porque se da el caso de que se reconoce su contenido en la sociedad de hoy.

Y...¿qué quiere decir esta palabrita “APOROFOBIA” Pues...odio declarado al pobre, al indigente, al que no tiene medios... tanto a nivel individual como colectivo. Y me explico: hace bien poco el máximo mandatario del país más grande y poderoso del mundo (¿) llamó a los países pobres de Africa con el piropo: “países de mierda”. Otro: un primer ministro de un estado europeo, haciendo alusión a los que vienen a Europa huyendo de sus países en guerra o atravesando aguas del Estrecho huyendo de la pobreza de su país de origen dejó bien claro que ellos, (los pobres y huídos que buscan refugio y amparo) no tienen derecho a invadir Europa y que “nosotros” los europeos debemos protegernos contra ellos. Y son solo dos botones de muestra porque precauciones a todos los niveles las tomamos contra pobres e indigentes no sea que alarguen la mano y nos dejen sin blanca y nuestro bienestar se resienta. esto es odio y aversión contra el pobre. Esto es APOROFOBIA.

REFRANES DEL CALENDARIO ZARAGOZANO

En enero se hielan las berzas en el puchero.
 En enero, plante ajero; a finales, que no a primeros.
 Febrero frío o templado, pásalo arropado.
 En febrero, un rato al sol y otro al humero.
 En marzo el sol calienta como un pelmazo.
 Marzo sediento es año opulento.
 A tres de abril, el cuculillo ha de venir.
 Aparte de otras cosas, en abril las lilas y en mayo las rosas.
 Las mañanas de mayo, las mejores del año.
 Nieblas de marzo, escarchas de mayo.
 Por junio mucho calor, nunca asusta al labrador
 En junio, hoz en puño.



**DOMINGO XVIII
 TIEMPO
 ORDINARIO
 CICLO C**

Los bienes materiales son en sí buenos. “Vió Dios cuanto había hecho y todo estaba muy bien...” Todo procede de Dios, luego es bueno.

Somos nosotros los que hacemos mal uso de ellas o le damos un destino para el que no están hechas o la codicia contrapone los bienes de la tierra ante los del cielo.

La codicia y la avaricia son una idolatría. Si a los bienes materiales (que son medios) los hacemos fines es que estamos alterando el orden querido por Dios ya que Él es el único fin. Y en esto consiste la idolatría: en colocar a las cosas materiales en el lugar primero que solo le corresponde a Dios.

Y es que...la vida no depende de lo que tengas sino de Dios al que no tienes si ya lo tienes lleno de codicia y apego a lo material. Si uno tiene de qué vivir y, bien do a su hermano con necesidad le cierra sus entrañas ¿cómo va a estar en él el amor de Dios ¿

**SALIR DE MÁLAGA
 Y ENTRAR EN MALAGÓN**
 (Malagón es un pueblo de C.Real próximo a Manzanares, creo)



NARANJAS DE LA CHINA

Se dice y no porque no pueda haber naranjas en ese país asiático sino que se hace alusión a lo lejano que está este país del nuestro.

"Se busca" nº 622-623 y 624 : Chencho y Petronila

VIVEN DE NUESTROS MAYORES

AL 28-2-2.019 (s.e.u.o.)

Nacidos en...

- 1.918 : María (Domiciano)
- 1.919 : Che
- 1.920 : Isabel (J.Tomás)
- 1.922 : Miguel (Tasia)
- 1.923 : Eladio, Tila, Fausta, Elvira (Eut.)
- 1.924 : Mima, Consagra, Consuelo, Candelas (Joaquín)
- 1.925 : Cristina, Filo, Valentina, Evangelista, Leandra.
- 1.926 : Etelvina, Isidro, Eliecer.
- 1.927 : Basi, M^a Agustina (Leonardo)
- 1.928 : Teresa (Juan), Teya, Teresita (en Pelayo), Felix (Serapio) Germán (Pepa)
- 1.929 : Luciano, Alfaro, Pepa (Germán) Serafina, José Arroyo, Faustino Primitivo.

A BURRO VIEJO, POCO VERDE.

Adivinanza :

**TE LO DIGO Y TE LO REPITO :
SI NO LO ADIVINAS ERES UN "TONTITO" :**

Según PLATÓN, filósofo griego, los higos son comida para sabios y atletas por la fibra y azúcar. Y hablando de higos...

- de higos a brevas y
- tras caracoles, setas, higos, hongos y peras, agua no bebas sino vino ;y que sea tanto que caracoles, setas, higos, hongos y peras anden nadando.
- en tiempos de higos hay amigos y no hay amigos: unos quieren serlo y otros no nocerlos.
- quien tiene higueras, tiene amigos... amigos...de los higos.



- 1.- Hombre y mujer :esposos.
- 2.-Él nació con cara de "angel".
- 3.-Se le conoce por su nombre entero y, a veces junto con el apellido.
- 4.-Nació después que Teya y antes que Jamín que fue el último de la "quinta".
- 5.-Aquel año nacieron en El Cubo 29 niños/as de los que 9 fallecieron de pequeñitos.
- 6.-Aún hoy (febrero-19)vive alguno de los que, de "quintos" pidieron juntos la merienda.
- 7.-Siendo hijo único, tuvo una hermana que vivió muy cerca de él.
- 8.-Sus padres y sus abuelos, todos de El Cubo excepto el abuelo paterno que era del pueblo donde el que buscamos, con el tiempo, se "echó novia" y donde y con quien se casó.
- 9.-Sus padrinos (hermano y hermana nacidos ambos en el siglo XIX) eran también de El Cubo y tíos del bautizado.
- 10.-Monaguillos de su bautizo, Jesús ("Troles") y Evelio Castillo (luego "carpintero").
- 11.-Y el personaje que buscamos, con el tiempo y ya de mayor, "apadrinó" junto con su madre (ya viúda) a una hija de su propio padrino.

Hasta 14 calles de tu pueblo están camufladas en este cuadro. Has de buscarlas en todos los sentidos y direcciones.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1	O	*	S	O	R	E	R	R	E	H
2	B	T	R	A	V	I	E	S	A	B
3	M	L	I	N	A	R	E	S	O	E
4	O	S	A	N	T	A	O	A	T	R
5	P	P	A	O	E	*	R	L	A	M
6	S	R	V	R	R	B	T	O	G	V
7	A	A	E	T	E	*	O	N	E	D
8	L	D	V	E	S	*	P	R	R	E
9	A	O	N	*	A	L	A	M	O	Z
10	S	E	B	A	R	E	P	S	E	M

Solución a la adivinanza : el "TE".